

Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 17 de octubre de 2019

EIGE ayuda a las y los eurodiputados a impulsar la igualdad de género

El Instituto Europeo de la Igualdad de Género (EIGE) es un organismo autónomo de la Unión Europea (UE) creado para reforzar la igualdad de género en toda la UE, convirtiéndose en el centro europeo de conocimiento sobre cuestiones de igualdad de género, apoyo a la integración de la perspectiva de género en todas las políticas de la UE y de los Estados miembros, y lucha contra la discriminación por razón de sexo.



En este iniciado nuevo mandato del Parlamento Europeo, el EIGE quiere ayudar a las eurodiputadas y los eurodiputados a acelerar el progreso en la igualdad de género, que se ha estado moviendo a paso muy lento durante la última década. Es por eso que han reunido un paquete de recursos propios para ayudar a la UE a desarrollar políticas más sensibles al género para la UE. Dentro de estos recursos se encuentra la **base de datos de estadísticas de género** que ofrece una imagen precisa de la situación de las mujeres y los hombres en los ámbitos políticos de la UE y de todas las estrategias relacionadas con la igualdad de género, colaborando para a hacer un seguimiento del impacto de las mismas y revelando dónde se puede hacer más para cerrar las brechas de género identificadas. Entre estos datos estadísticos, están aquellos referidos a la presencia de mujeres en puestos de toma de decisiones, política, negocios, sociedad civil, medio ambiente, educación, ciencia e investigación, deportes y medios de comunicación. También disponen de datos sobre la violencia de género en la UE.

Otro recurso del EIGE es el **Índice de Igualdad de Género**, publicado anualmente, que examina la situación de la igualdad entre mujeres y hombres en los Estados miembros de la UE y hace seguimiento de su evolución desde 2005. Cuenta con una herramienta on-line que ofrece la posibilidad de comprobar cuál es la situación en cada país, en 6 ámbitos: trabajo, dinero, conocimiento, tiempo, poder y salud. La edición de 2019 se centra especialmente en la conciliación, examinando los permisos parentales, los cuidados informales, el aprendizaje permanente, los acuerdos laborales flexibles y las infraestructuras públicas en toda la UE.

El EIGE también ofrece **apoyo a la Presidencia del Consejo de la Unión Europea**, realizando investigaciones para cada una de las presidencias rotatorias. El tema de la investigación se decide conjuntamente por el Estado miembro de la UE que ostenta la presidencia y la Comisión Europea. Para la Presidencia finlandesa, el EIGE preparará una revisión completa sobre cómo los Estados miembros están aplicando la Plataforma de Acción de Beijing, una resolución adoptada por la Cuarta Conferencia Mundial de las Naciones Unidas sobre la Mujer y un compromiso internacional de la UE. Otro ámbito sobre el que el EIGE cuenta con datos relevantes es la **violencia de género**, ofreciendo una investigación con información específica de cada país muy útil para los mismos.

Entre los **recursos on-line de igualdad de género** que proporciona el EIGE sobre métodos e instrumentos para la incorporación de la perspectiva de género, se dispone desde la recopilación de datos desagregados por sexo hasta la creación de apoyo político para impulsar iniciativas de igualdad de género, explicando qué es la integración de la perspectiva de género y cómo ésta puede ayudar a construir una sociedad más igualitaria. Otro recurso es el conjunto de **herramientas de comunicación sensibles al género**, en las que muestran ejemplos de utilización no sexista del lenguaje y ofrecen una herramienta interactiva para ayudar a crear discursos y materiales libre de sesgos de género. Además, el EIGE ofrece un Glosario y tesoro con más de 400 entradas en 15 idiomas, que busca que se use la terminología correcta en el ámbito de la igualdad de género. Por último, se dispone de una biblioteca con más 800.000 listados, donde se indican las investigaciones disponibles y dónde encontrarlas.

Con todas estas herramientas disponibles, solo queda que las eurodiputadas y los eurodiputados den el impulso necesario para conseguir la igualdad de género en toda Europa.

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

<https://eige.europa.eu/news/eige-helps-meps-boost-gender-equality>